9. Harris, J.W. et J.R. Harbo – DES ABEILLES POSSÉDANT LE VSH EXÉCUTENT L'HYGIÈNE SUR DES NYMPHES INFESTÉE DE VARROA — NYMPHES ÂGÉES de 4-7 JOURS D’OPERCULATION – 

Des abeilles élevées pour des pourcentages élevés de varroas non reproducteurs enlèvent hygiéniquement les acariens avec la nymphe de ces cellules de couvain operculées. Ce comportement est une forme de l'hygiène varroa-sensible (VSH). L'objectif de cette expérience était de déterminer si les abeilles VSH répondent également aux nymphes infestées de différents âges.

Du couvain d'ouvrière infesté de varroas a été placé dans le centre du nid à couvain de chacune de 12 colonies (6 VSH et 6 contrôles) pendant 40 heures. On a déterminé le taux d'infestation avant et après la période d'essai en examinant 235-300 cellules de couvain operculé. Pour calculer le taux d’enlèvement des nymphes infestées de varroa de chaque rayon, on a comparé le rapport du nombre de nymphes infestées au nombre de nymphes non infestées entre les taux d'infestation initial et final. Des taux d’enlèvement ont été également estimés pour chacun de 3 groupes d'âge de mutuellement exclusif des nymphes (Tableau). Les groupes ont été définies par la couleur des corps (pattes et ailes) et la pigmentation des yeux qui sont associées à différentes périodes au cours de la métamorphose des abeilles ouvrières (Jay, 1962, Bee World, 43:119​122). Le taux final d'infestation pour chaque groupe a été déterminé en prélevant des nymphes avec des caractéristiques morphologiques prévues après 40 heures de développement à partir de l'âge initial. Tous les taux d’enlèvement ont été comparés entre les stocks et lignées d'abeilles en utilisant une analyse de la variance au type d'abeille comme effet et source des rayons infestés, source fixe des abeilles, et interaction de ces deux facteurs en autant d'effets aléatoires.
Les rayons placés dans les colonies contrôles avaient une diminution de 11±24 % (moyenne ± écart-type) en nombre de nymphes varroa-infestées pour tous les âges, alors que ceux placés dans les colonies des abeilles VSH avaient une réduction de 53±21% (P=0.0072). Les abeilles VSH enlèvent sensiblement plus de nymphes infestées de varroa des groupes I (P=0.041) et II (P=0.028) que celles des contrôles (Tableau). Les deux types d'abeilles n'ont pas différé dans des taux d’enlèvement pour la groupe III (P=0.785). Ces résultats suggèrent que les nymphes hôtes infestées par varroa dans les groupes I et II avaient un stimulus (ou des stimulus) qui provoque l’enlèvement hygiénique de l’hôte, alors que les hôtes du groupe III ou bien ne possèdent pas ce même stimulus, ou bien ils ont d'autres stimulus qui empêchent l’enlèvement hygiénique des hôtes infestés. Le stimulus déclenchant l'hygiène varroa-sensible peut être lié au « début de la ponte des varroas » ou à « l'apparition de la progéniture » de l’acarien dans la cellule de couvain, qui correspondent aux étapes nymphales dans les groupes I et II (Martin, 1994, Exp & Appl Acarol 18: 87-100).

Tableau - Les changements en nombre des nymphes varroa-infestées selon différents groupes d'âge après l’operculation des rayons de couvain qui ont été placés dans deux types différents de colonies pendant 40 heures. Les abeilles VSH ont causé à une réduction sensiblement plus grande du nombre de cellules varroa-infestées pour les groupes I et II par rapport aux contrôles. On n’a observé aucune différence significative dans la réduction des cellules varroa-infestées pour le groupe III entre les deux types d'abeilles.

	Type d’abeilles testées
	
	Age initial de l’expérience

(jours après operculation)
	Valeurs de départ
	Après 40 heures
	% diminution en
cellules infestées 

	
	Groupe
	
	% cellules
	% cellules
	

	
	
	
	infestées
	total 
	infestées
	total
	

	
	I
	2-4
	21±9
	74±42
	17±9
	118±60
	6±57

	controls bees
	II
	5-7
	18±12
	67±17
	15±10
	106±32
	22±29

	
	III
	8-9
	19±9
	43±26
	16±10
	88±36
	15±43

	
	I
	1-4
	26±6
	71±41
	12±5
	119±41
	59±25

	VSH bees
	II
	5-7
	24±9
	72±25
	11±4
	116±26
	59±23

	
	III
	8-9
	27±16
	54±15
	21±8
	97±28
	4±49


Original …
9. Harris, J.W.c & J.R. Harboc - VSH BEES PERFORM HYGIENE ON VARROA-INFESTED HOSTS AGED 4-7 DAYS POSTCAPPING - Honey bees bred for high percentages of nonreproducing varroa mites hygienically remove mites with offspring from capped brood cells. This behavior is a form of var​roa-sensitive hygiene (VSH). The objective of this experiment was to determine if VSH bees respond equally to varroa-infested pupae of different ages.

Varroa-infested worker brood was placed into the center of the brood nest for each of 12 colonies (6 VSH and 6 controls) for 40 hours. An infestation rate was determined before and after the test period by sampling 235-300 capped brood cells. The ratio of number of infested pupae to number of uninfested pupae was compared between the initial and final infestation rates to calculate the removal rate for varroa-infested pupae from each comb. Removal rates were also estimated for each of 3 mutually exclusive age cohorts of pupae (Table). Cohorts were defined by body color and eye pigmentation that are associated with different periods during the metamorphosis of worker bees (Jay, 1962, Bee World 43:119​122). The final infestation rate for each cohort was determined by sampling pupae with morphological characteristics expected after 40 hours of development from the starting age. All removal rates were compared between stocks of bees using an analysis of variance with type of bee as a fixed effect and source of infested combs, source of bees, and the interaction of these two factors as random effects.

Combs placed in control colonies had a 11±24 % (mean ± SD) reduction in number of varroa-infested pupae for all ages, while those placed in colonies of VSH bees had a 53±21% reduction (P=0.0072). VSH bees removed significantly more varroa-infested pupae from cohorts I (P=0.041) and II (P=0.028) than controls (Table). The two types of bees did not differ in removal rates for cohort III (P=0.785). These results suggest that varroa- infested host pupae in cohorts I and II have a stimulus (or stimuli) which elicits hygienic removal of the host, while hosts in cohort III either do not possess the same stimulus, or they have other stimuli that prevent hygienic removal of infested hosts. The stimulus triggering varroa-sensitive hygiene may be related to the onset of oviposition by varroa mites or the appearance of mite offspring within the brood cell, which correspond to the pupal stages in cohorts I and II (Martin, 1994, Exp & Appl Acarol 18: 87-100).

Table - Changes in number of varroa-infested pupae within different age cohorts after capped brood combs were placed into two different types of colonies for 40 hours. VSH bees caused a significantly greater reduction in the number of varroa-infested cells for cohorts I and II than did controls. There were no significant differences in the reduction of varroa-infested cells for cohort III between the two types of bees.

	Type of bees
	Cohort
	Initial Age

(days post-capping)
	Baseline
	After 40 hours
	% Decrease in
Infested Cells

	
	
	
	% Infested
	Total
	% Infested
	Total
	

	
	
	
	Cells
	Cells
	

	controls bees
	I
	2-4
	21±9
	74±42
	17±9
	118±60
	6±57

	
	II
	5-7
	18±12
	67±17
	15±10
	106±32
	22±29

	
	III
	8-9
	19±9
	43±26
	16±10
	88±36
	15±43

	VSH bees
	I
	1-4
	26±6
	71±41
	12±5
	119±41
	59±25

	
	II
	5-7
	24±9
	72±25
	11±4
	116±26
	59±23

	
	III
	8-9
	27±16
	54±15
	21±8
	97±28
	4±49


